

An die DJFKs sowie OJFKs in NRW
& den BJFK

Julian Dawin
julian.dawin@malteser.org

28. Dezember 2018

3. Infobrief aus dem LJFK

Liebe Freund*innen, liebe Kolleg*innen,

Die Malteser Jugend in NRW blickt auf ein erlebnisreiches und einzigartiges Jahr 2018 zurück. Zum Jahresende wollen wir diesen Brief allerdings nicht nutzen, um noch einmal ausgiebig Rückschau zu halten. Das habt ihr in euren Gremien und auf euren Weihnachtsfeiern zur Genüge getan. Wir möchten euch vielmehr für all die Dinge, die ihr in 2018 angestoßen, durchgeführt und erlebt habt, ein großes Lob aussprechen.

Unser Bauchgefühl sagt: Noch nie war die Malteser Jugend in NRW so stark aufgestellt wie aktuell. In den einzelnen Führungskreisen tummeln sich fähige, gut ausgebildete Jugendliche / junge Erwachsene und auch die Riege der Gruppenleiter*innen leistet qualitativ hochwertige Jugendarbeit. Alle versuchen diese Arbeit mit Kindern und Jugendlichen in einer mitunter sehr herausfordernden Zeit aus einem inneren Antrieb heraus aufrecht zu erhalten und gleichzeitig weiterzuentwickeln. Das ist einfach großartig.

Ihr seid Spitze! Wir, die Malteser Jugend, sind Spitzenklasse!

Was gibt es Neues aus dem LJFK?

Seit der 4. LJFK-Sitzung 25.09.2018, der LJV am 30.09.2018 und der BJV im Oktober 2018 haben wir im LJFK an verschiedenen Themen weitergearbeitet. Da alle LJFKler*innen neben einem mitunter aufreibenden Berufsleben aktuell in verschiedenen Gremien und Arbeitskreisen der Malteser Jugend (z.B. sind wir alle in der Konzeption und Durchführung der Wilden Wiese 2019 involviert) aktiv sind, mahlen die Mühlen der Landesebene in einigen Punkten zugegebenermaßen relativ langsam. Nichtsdestotrotz haben wir für 2019 einiges auf der Agenda:

Die erste gemeinsame (sozusagen die Premiere mit der neugewählten Hannah Joswig [Landesjugendvertreterin]) LJFK-Sitzung findet am 17.01.2019 in Köln statt. Hier wird auch die Übergabe der Funktion des/der Landesjugendreferent*in an Peter Janssen aus Essen stattfinden. Auf der Tagesordnung stehen neben unseren Arbeitsschwerpunkten (<https://www.malteserjugend-nrw.de/wir-ueber-uns/arbeitsschwerpunkte.html>) und der Koordinierung verschiedenster Termine (Besuche, Aktionen, Tagungen) auch folgende Punkte:

- Aufgabenprofil Landesjugendreferat
- Online-Angebot der Fördermittelübersicht auf www.malteserjugend-nrw.de
- gemeinsamer Landtagsbesuch der Malteser und Johanniter Jugend NRW 2019
- Interessensgruppe „Musik in der Malteser Jugend“ aktivieren, strukturieren, entwickeln
- Vor- und Nachbereitung der BJVen
- Vor- und Nachbereitung der Mitarbeit in BDKJ-Gremien
- Weiterarbeit mit den Impulsen der LJV zur Fragestellung „Malteser Jugend – ein (un)politischer Verband?“ & inhaltliche Konzeptionierung und Durchführung einer inhaltlichen Einheit für die BJV im März 2019

Julian Dawin - Malteser
Landesjugendsprecher NRW
Straße Haus-Nr. Janssenstraße 28A
PLZ / Ort 45147 Essen
Tel: 015152551549

Malteser Hilfsdienst e.V., Köln
Amtsgericht Köln, VR 4726
Steuernr.: 218/5761/0039

Präsident:
Georg Khevenhüller

Geschäftsführender Vorstand:
Cornelius Freiherr von Fürstenberg, Verena Hölken,
Dr. Elmar Pankau (Vors.), Douglas Graf von Saurma-Jeltsch

Julian.dawin@malteser.org
www.malteserjugend-nrw.de

Dann noch ein wichtiges Anliegen:

2019 wird die Malteser Jugend 40 Jahre alt. Neben den Geburtstagsfeierlichkeiten finden allerdings noch viele weitere Aktionen, Fahrten, Freizeiten, Fortbildungen usw. statt. Es wäre ganz großartig, wenn ihr in euren Führungskreisen noch einmal darüber beraten könntet, welche Aktionen ihr 2019 NRW-weit öffnen könnt/wollt oder wo ihr ohnehin Besuch erwartet. Gebt diese Termine gern an den/die LJFKler*in eures Vertrauens weiter. Wir sorgen dann für die nötige Streuung.

Den aktuellen **Terminplan NRW** könnt ihr hier abrufen: <https://www.malteserjugend-nrw.de/termine.html>

- @DJFKs: Bitte prüft regelmäßig eure Termine und gebt mir ggf. ein kurzes Update. So können wir an dieser Stelle alles zusammenfassen und Termindoppelungen vermeiden. Der Aufwand lohnt sich garantiert!

Soweit der gebündelte Eindruck zum Jahresende 2018. Ich bin sehr stolz darauf, euch – diesen großartigen Jugendverband – gemeinsam mit dem LJFK auf Landesebene vertreten und die Aktivitäten hier bündeln, reflektieren, weiterentwickeln und stärken zu dürfen. Ich glaube in 2019 können wir insbesondere dann, wenn ihr die Unterstützung und Beratung seitens des LJFK wahrnehmt oder sogar aktiv einfordert, gemeinsam ein ganz besonderes MaJu-Jahr erleben. Darauf freue ich mich sehr.

In diesem Sinne wünsche ich euch im Namen von Hannah, Stefan, Lucas, Raimund, Anna-Lena und Hrn. Berding einen frohen, festlichen und gesunden Rutsch ins neue Jahr! Wir sehen uns 2019 ☺.

Herzliche Grüße,

